



OBROSOS DESCONTENTOS EN RUSIA. Moscú, enero 26. Vladimir Klebanov, izquierda, y dos colegas, anuncian hoy en Moscú que planean organizar un "sindicato para la defensa de los trabajadores" en la Unión Soviética. Los sindicalistas, insatisfechos con las organizaciones obreras oficiales de su país, dicen pedirán apoyo internacional.

Sindicato Independiente Forman Obreros Descontentos en Rusia

MOSCU, enero 26 (AP). Un grupo de trabajadores soviéticos, descontentos con los sindicatos oficiales y presuntas injusticias laborales anunciaron hoy que organizan un sindicato independiente y tratarán de lograr apoyo internacional.

El autodenominado "Sindicato para la defensa de los obreros", que se anticipa no será reconocido por el Gobierno soviético ni las entidades patronales del Estado, es similar al de recientes movimientos formados en Polonia y otros países de Europa Oriental. Se cree que el anunciado hoy es el primer grupo de este tipo cons-

tituido en la Unión Soviética. El ex-Minero de Carbón, Vladimir Klebanov, vocero de los cinco obreros que anunciaron la formación del sindicato en una reunión con periodistas extranjeros, afirmó que hasta el momento comunicaron su afiliación 200 personas y dio a conocer los nombres de muchas de ellas.

Dijo que dentro de dos meses el Sindicato pedirá su reconocimiento y apoyo a la Organización Internacional del Trabajo (OIT), organismos de las Naciones Unidas con sede en Gine-

—Favor pase a la Pág. 61.

El Oro Sube a Razón de un Dólar por Día

WASHINGTON, 26 enero. (Por Juan Roldán, de EFE). La onza de oro está subiendo de precio a razón de un dólar diario en los mercados de lingotes y se encuentra hoy a 177 dólares.

Las previsiones de los expertos en el Fondo Monetario Internacional es que seguirá subiendo al quedar libres en el mes de febrero los países industrializados del compromiso adquirido en 1975 de restringir su compraventa.

En otros sectores del mercado se piensa lo contrario, pero las ex-

pectativas no están claras. Lo único evidente es que para finales de enero termina el compromiso adquirido por el grupo de los diez países más ricos en 1975 de restringir sus compras de oro al límite impuesto por las propias subastas del Fondo Monetario Internacional.

El acuerdo finaliza el 31 de enero próximo y en una reciente reunión de Bancos Centrales en Basilea, los Estados Unidos, que fueron los que más presionaron entonces para

—Favor pase a la Pág. 54.

Piden al Ejército Tome el Gobierno en España

BARCELONA, ESPAÑA, Ene. 26 (AP). Unos mil derechistas exhortaron hoy a gritos al ejército de tomar el Poder en España y pidieron la renuncia del Ministro del Interior, en los funerales de un ex-Alcalde de Barcelona y su esposa, asesinados ayer.

El ex-Alcalde de 64 años, Joaquín Viola Sauret, murió cuando unos individuos le adhirieron una bomba al pecho que al estallar le destruyó la cabeza y mató también a su esposa.

Más de mil personas se congregaron en la Iglesia donde se efectuó hoy el servicio fúnebre. Una multitud se congregó en el exterior y dio gritos de "Franco, Franco", antes de comenzar el servicio.

Invocaban el nombre del dictador derechista Francisco Franco, muerto hace dos años.

El Ministro del Interior Rodolfo Martín Villa, representante del Gobierno en las honras fúnebres, fue recibido con gritos hostiles y pedidos de su renuncia. Los derechistas afirman que se ha perdido el control del orden desde la muerte de Franco.

La policía intervino para contener a un joven que trató de atacar a Martín Villa cuando salía de la Iglesia.

Los derechistas también gritaron contra el Cardenal Narciso Jubany, Arzobispo de Barcelona, de tendencia liberal.

La policía informó que no ha

—Favor pase a la Pág. 78.

Cuarto Día de Huelga General en Nicaragua

MANAGUA, enero 26. (AP). Las dos organizaciones políticas de oposición más poderosas del país exigieron hoy la renuncia del Presidente Anastasio Somoza, al entrar en su cuarto día una paralizante huelga general.

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, enero 26. (AP). La Bolsa sufrió hoy una aguda baja que llevaron a promedio Dow Jones a su nivel más bajo en 33 meses, en negociaciones moderadas.

Los analistas señalaron la decepción creada por una información gubernamental divulgada hoy mostrando una reducción de la tasa de crecimiento

—Favor pase a la Pág. 53.

RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY



APOYA TRATADO. Washington, enero 26. El Senador Robert Byrd, líder de la mayoría demócrata en el Senado de E.U., ante la Comisión de Relaciones Exteriores sobre el Tratado del Canal de Panamá. Byrd sigue apoyando al Tratado.

El Partido Conservador, única organización de oposición reconocida legalmente, acompañó su demanda de que Somoza renuncie con un pedido de convocatoria de una reunión urgente de la Legislatura Nacional, para designar a su sucesor.

La Unión Democrática de Liberación, fundada por el Editor periodístico Pedro Joaquín Chamorro, asesinado el 10 de enero por cuatro individuos cuando se

dirigía a su trabajo, dijo que la renuncia de Somoza permitiría la formación de un Gobierno democrático.

El Partido Liberal Nacional, de quien el llamamiento de la oposición era "anticonstitucional, antidemocrático y contrario a los sentimientos del pueblo nicaragüense".

Los ejecutivos del Partido rei-

—Favor pase a la Pág. 34.

Pdte. Somoza en Sesión Permanente con Gabinete

MANAGUA, 26 Ene. (ACAN-EFE). "La actitud de la oposición no es nada nuevo y la previmos desde que se demandó el diálogo nacional", dijo hoy aquí el Presidente de Nicaragua Anastasio Somoza, al iniciar una sesión de Gabinete en el "Casino Militar".

El régimen de Somoza alzó una huelga que se hace sentir en todo el país y que ha entrado a su cuarto día en demanda de justicia efectiva en el caso del asesinato del periodista opositor Pedro Joaquín Chamorro Cardenal, ocurrido el 10 de enero.

El mandatario, con su equipo de Gobierno, e declaró "en sesión

permanente del Gabinete, para tomar todas las medidas necesarias y pertinentes que amerita la situación hasta terminar con la huelga", según expresa un comunicado oficial de la Secretaría de Información y Prensa de la Presidencia.

Somoza, en corta declaración subrayó que el "diálogo nacional solicitado por la oposición fue para pedir cosas que no se pueden cumplir".

Mientras Somoza se reúne con sus colaboradores, una gran afluencia de representantes de

—Favor pase a la Pág. 61.

Declaran el Estado de Emergencia en Túnez

TUNEZ, enero 26. (AP). El Gobierno declaró hoy el estado de emergencia, después que una huelga general derivó en sangrientos motines que representan el primer reto grave al Presidente Habib Bourguiba, en 22 años que lleva de Gobierno.

Por lo menos una persona murió y muchas otras resultaron heridas en esta capital: el Gobierno del enfermo Presidente de 73 años impuso el toque de queda, desde las 18:00 hasta las 05:00.

También se informó de violentas manifestaciones en Susa, Gabes, Kaserina y la Ciudad Santa musulmana de Kairuan; se dijo en cambio que Sfax, segunda ciudad

del país, está tranquila.

Los choques parecen ser una demostración de fuerza del Sindicato General de Trabajadores, el mayor del país, y su dirigente de 65 años, Habib Achour; el sindicato patrocina la agitación contra el Gobierno desde hace meses.

Las protestas comenzaron debido a limitaciones gubernamentales en las alzas salariales.

Soldados y policías se lanzaron a las calles de la capital. La Radio del Gobierno transmitió llamados pidiendo donaciones de sangre para las víctimas. Incluso antes de decretarse el toque de queda, la ra-

—Favor pase a la Pág. 78.



INCENDIAN CAMION MILITAR. Túnez, enero 26. Un camión militar arde hoy en una calle de Túnez, incendiado por manifestantes en la tercera jornada de una huelga general. El Gobierno declaró el estado de emergencia.

RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY